

SILVA DEL POZO, RAMIRO. Misión en Jerusalén

Edición Colección Cuadernos Ecuatorianos No. 14 - Dirección General de Información - Imprenta del Ministerio de Relaciones Exteriores. Quito. S-f.

Contenido:

“El Canciller de la República, Don Jorge Carrera Andrade, a poco de arribar al país para asumir sus altas funciones, me formuló una oferta grandemente sugestiva: la de designarme Encargado de Negocios en París... El costo de la vida y alguna otra consideración adicional, inclinaron por la negativa mi ánimo vacilante.- ¿Quién hubiera pensado que Israel, en ese entonces simple gentilicio de reminiscencias bíblicas, constituiría la experiencia más extraña y fascinante de mi ya larga carrera diplomática? Me dediqué, pues, a recabar datos sobre tan curioso país, el que, entre otras tantas paradojas, registra la de ser una de las naciones de más vieja estirpe y uno de los Estados de más reciente creación.- Porque la verdad es que el minúsculo Estado hebreo no tiene a su alrededor ningún país amigo. Lo rodean cuatro Estados enemigos más o menos hostiles: Egipto, Jordania, Siria y el Líbano, a los que cabría añadir más de un millón de refugiados árabes de Palestina, desterrados desde hace años, que cultivan un odio vigilante contra los ‘sionistas’ y unos 200.000 ciudadanos de raza, religión y costumbres árabes que, pese a las afirmaciones en contrario de la propaganda israelí, de presentárseles la ocasión, harían de ‘caballo de Troya’.- El Estado de Israel fue aceptado, por la Asamblea General, como miembro de las Naciones Unidas, el 11 de mayo de 1949... Mediante declaración del 23 de enero de 1960, el Parlamento de Israel proclamó a Jerusalén como capital del Estado.-

Por cambio de notas efectuado en Quito, el 2 de septiembre de 1960, los Gobiernos del Ecuador e Israel establecieron relaciones diplomáticas entre sí. Israel acreditó su primer Embajador en Quito, en abril de 1962. El Ecuador instaló su Embajada en agosto de 1962, en Tel Aviv, ciudad que fue la capital y centro del Gobierno a raíz de que se creara el Estado de Israel y donde varios países, hasta el momento, mantienen la sede de sus misiones diplomáticas... Habíase mantenido la sede de su Embajada en Tal Aviv, desde la apertura de aquella hasta el 13 de noviembre de 1966, fecha en la que el Canciller de entonces (Jorge Salvador Lara), dispuso el traslado de la misma a Jerusalén, en nota en la que manifestaba que tal hecho no implica *desconocimiento de las Resoluciones adoptadas al respecto por parte de la Organización de las Naciones Unidas*.-

Cuando me cupo representar a Ecuador en Israel, nos encontrábamos ante hechos consumados, correspondiéndonos únicamente el traslado material de la sede de una ciudad a otra... El primer domingo de junio (1968) realizáronse en Ecuador elecciones para Presidente de la República. El

Mandatario electo debía inaugurar su Gabinete confiando la Cartera de Relaciones Exteriores a Rogelio Valdivieso E., brillante exponente de un grupo de diputados que entre los años 1958 y 1960 habíamos actuado en el Parlamento con unidad y fe de mosqueteros.- Uno de sus primeros actos administrativos fue el de designarme Encargado de Negocios a.i. en Madrid. Debía viajar casi de inmediato, esto es, a finales de septiembre.- Conseguí autorización para encomendar el cuidado de los archivos de la Misión hasta ese momento a mi cargo...” (Párrafos contenidos en la publicación “Misión en Jerusalén”, de Ramiro Silva del Pozo).